

PUNTO DE VISTA

¿Se repite el escenario?



GONZALO EDWARDS

EL TERCER trimestre de este año fue testigo de la caída más importante en el número de morosos del que se tenga recuerdo en la historia del Informe que la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad San Sebastián realiza, con la información de Equifax, desde 2013. El 11,6% de los cerca de 5 millones de deudores que había en junio dejó la categoría.

Diversas razones pueden estar detrás de esta caída. Una de ellas, pero que no parece ser la más importante, es que a partir de agosto no se registran las deudas morosas educacionales. Ha habido también en este período de pandemia renegociaciones, haciendo uso de las facilidades entregadas por las entidades financieras. Asimismo, hubo un rebote de la morosidad, que había subido en el trimestre anterior, de marzo a junio, en alrededor de 140 mil personas. Algunos que habían caído en mora al principio de la pandemia se pusieron al día en sus pagos.

La causa que quiero destacar en esta oportunidad, sin embargo, es la mayor liquidez producida por las medidas del gobierno y el primer retiro del 10%, la cual permitió a muchos salir de sus compromisos impagos. Sin duda, la mayor liquidez fue usada de muy diversas formas por las distintas personas que accedieron a ella, pero es claro que al menos parte de ella fue usada para salir de la morosidad.

La pregunta que nos podemos hacer hoy es si el nuevo retiro será o no usado para disminuir aún más los niveles de endeudamiento de las familias. De los 4,4 millones de deudores a fines de septiembre, el 46,5% tiene una mora de menos de \$300 mil y la mitad de éstos tiene una deuda menor a \$100 mil. En otras palabras, si los deudores morosos deciden aprovechar este retiro para reducir sus compromisos impagos, el número podría disminuir nuevamente en un alto porcentaje.

Así, el retiro del nuevo 10% de los fondos de pensiones, pese a que impactará negativamente en las futuras pensiones, podría representar una inyección de liquidez que permita a las familias salir de la morosidad.

*Decano Facultad de Economía y Negocios
Universidad San Sebastián*